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１、令和２年４月２７日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長          

政策監兼教育総務課長    

主幹兼学校教育課長     

主幹兼生涯学習課長     

スポーツ課長        

文化課長          

生涯学習課課長待遇     

中央図書館長        

本荘教育学習課長      

矢島教育学習課長      

岩城教育学習課長      

由利教育学習課長      

大内教育学習課長      

東由利教育学習課長     

西目教育学習課長      

鳥海教育学習課長      

書記（教育総務課参事）   

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和２年４月２７日 午後１時３０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第２１号 由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱について 

 議案第２２号 由利本荘市社会教育委員の委嘱について 
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 議案第２３号 由利本荘市鳥海山木のおもちゃ美術館基金条例の一部改正について 

議案第２４号 由利本荘市有形文化財の指定について 

日程第４ 報告 

日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分、会議の開会を宣言） 

それでは、４月の教育委員会定例会を開会します。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

４番委員と５番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

４点について報告いたします。 

１つ目は、全般に新型コロナウイルス感染症についてであ

ります。社会教育施設・体育施設は、３月から休館し、現在

も休館が続いておりますが、指定管理者制度導入施設につい

て損失額のうち３月分を約６４０万円と積算しており、これ

を事業者に補填するべく補正予算の準備を進めております。 

２つ目は市議会臨時会についてであります。国が示した１

人あたり１０万円の給付金のほか、市が独自に実施する施策

の関連予算審議のため、５月１１日に臨時議会を開催いたし

ます。なお、定例会は５月２５日に開会することとしており

ます。 

３つ目はハード事業の進捗についてであります。北部学校

給食センターの建設工事は厨房機器の設置の段階まで来て

おります。西目サッカー場の人工芝化や本荘北中学校の改修

工事は今後発注する予定でございます。 

最後に、例年５月末に行っているチャレンジデーですが、

このコロナの騒動のため、本年は中止となりましたのでお知

らせいたします。 

以上でございます。 

事務局報告に対して質問はございますか。 

なし。 

日程第３ 議案審議に入ります。議案第２１号について、

事務局より説明をお願いします。 

それでは、議案第２１号について説明いたします。これは、

教育支援委員の欠員を補充するにあたり、教育委員会の議決

を求めるものであります。 

（議案第２１号 由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱に

ついて、を説明） 
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教育長 

委員 

教育長 

 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

教育長 

文化課長 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育長 

 

 

このことについて、ご意見はございますか。 

なし。 

それでは、議案第２１号については、承認することといた

します。 

次に、議案第２２号について説明をお願いします。 

それでは説明いたします。 

議案第２２号は、社会教育委員の欠員を補充するにあた

り、教育委員会の議決を求めるものであります。 

（議案第２２号 由利本荘市社会教育委員の委嘱について、

を説明） 

議案について、ご意見はございますか。 

なし。 

 それでは、議案第２２号は承認することといたします。 

 次に、議案第２３号について説明をお願いします。 

 それでは、議案第２３号について説明いたします。これは、

基金に積み立てる寄附金について、限定した文言を整理し広

く基金を積み立てするため条例の一部を改正するにあたり、

教育委員会の議決を求めるものであります。 

（議案第２３号 由利本荘市鳥海山木のおもちゃ美術館基

金条例の一部改正について、を説明） 

 議案について、ご意見はございますか。 

 なし。 

 それでは、議案第２３号については承認することといたし

ます。 

 次に、議案第２４号について説明をお願いします。 

 それでは、議案第２４号について説明いたします。これは、

市で所有する本城満茂書状を市有形文化財に指定するにあ

たり、教育委員会の議決を求めるものであります。 

（議案第２４号 由利本荘市の有形文化財の指定について、

を説明） 

 このことについて、ご意見はございますか。 

 なし。 

 それでは、議案第２４号については承認することといたし

ます。 
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教育長 

教育総務課長 

学校教育課長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員 

日程第４ 報告をお願いします。 

（教育関係指導員の新年度配置を報告） 

（新型コロナウイルス感染症対策にかかる臨時校長会開催、

児童生徒・教職員の対応について報告） 

 今回の臨時休校について、学校の対応はどうだったのでし

ょうか。また、保護者からの相談などはあったものでしょう

か。 

 ３月から休校が続いていたため、再開に備え準備をしてい

ましたし、急ではありましたが対応はある程度できたと思っ

ています。教科書を配布し、児童生徒には、その内容に沿っ

た学習をさせています。 

新入生の保護者などから「密集を避けて欲しい」という要

望もあるので、大規模校での学習の進め方について検討をし

ています。 

 なお、接触を避けるため、本市では休校中の登校日を設け

ない、家庭訪問も行わないことにしております。 

 民生委員も訪問活動は禁止されている。問題を抱えた家庭

については電話でのやり取りも有効なので是非行っていた

だきたい。その際には保護者だけでなく児童生徒とも会話す

るようにして欲しい。 

 ＤＶやネグレクトなど子どもの安全づくりについて、周り

の目が届きにくい状況ですので、心配する声もあります。 

 心配な子どもは、学校でも事前に把握しフォローする体制

ができていると思いますが、電話で子どもと会話する機会を

つくり、聞き取りを行っていただきたい。 

 一斉メールを活用して連絡しておりますし、電話も行って

おります。そのような心配事に気がつけるよう配慮していき

たいと考えています。 

 多くの児童生徒がおり、ＤＶもその程度に差があるが、学

校ではどのように把握しているのでしょうか。 

 調査中のため、どれくらいの人数がいるのかなど状況の把

握ができていないところもある。漏れなく確認できるよう作

業を進め、「気になった子ども」については都度聞き取りを

進めていきたい。 

 このような感染症の流行による緊急事態は特異な事例で
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学校教育課長 

生涯学習課長 

 

 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

生涯学習課長 

 

スポーツ課長 

文化課長 

委員 

文化課長 

 

 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

あるので、出来事、やり取りなど記録に残し後生に伝わるよ

うにしていただきたい。 

（市内小中学校生徒指導事案について報告） 

（由利本荘市鳥海山木のおもちゃ美術館条例施行規則の一

部改正について報告） 

 

各課報告 

（教育委員会定例会・臨時会について報告） 

（全国学力・学習状況調査、小中学校入学式について報告） 

（各種総会の書面議決について報告） 

 

（ライオンズクラブ植樹贈呈式について報告） 

（歴史文化拠点施設整備検討委員会について報告） 

 この検討会はいつ頃から行われていたのでしょうか。 

 市内部で検討を進めていた会議でありましたが、検討を深

める段階になりましたので外部の方々に委嘱し行うものであ

ります。 

（行事の中止について報告） 

 

（行事の中止について報告） 

 

（行事の中止について報告） 

 

（岩城パークゴルフ場オープンについて報告） 

 

（高嶺大学、女性セミナーの運営委員会について報告） 

 

（各種理事会、役員会について報告） 

 

（行事の中止、遠藤博士記念碑建立計画、地元縫製会社から

マスクの寄贈について報告） 

（各種理事会について報告） 

 

（各種役員会行事の中止について報告） 
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委員 

 

 

 

東由利教育学習課長 

 

委員 

 

教育次長 

 

 

 

教育長 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 せっかく準備されたにもかかわらず、様々な行事が中止に

なりご労苦が多いと感じます。マスクなど寄附をいただいた

ことは大変ありがたい事と思いますが、謝辞などはどのよう

にされておりましたでしょうか。 

 支所だよりに善意の記事を掲載し地域に広報しています。 

 

 使用禁止中のグラウンドゴルフ場が使用されていると言

う苦言を聞くことがあるが、どうか。 

 市にもいろいろな声が寄せられている。三密を避けるため

の措置であるので、広報等で周知を徹底しているところで

す。 

 

日程第５ その他についてお願いします。 

市の新型コロナウイルス感染症対策についてお知らせい

たします。学校以外の施設ですが、社会教育施設と体育施設

は４月２１日から５月６日まで、観光施設は４月２５日から

５月６日まで休館となっております。なお、対策本部会議は

毎週開催し意見交換して意識の統一を図っています。直近で

は２５日に開催したが、学校休校の件について情報提供した

ところであります。指定管理者制度導入の施設については、

休業分の補填をすることとしています。 

市独自の施策として、奨学金の返済を１年間繰り延べでき

ないか検討しています。予算措置などに支障がないかも含め

検証中です。 

多くの事業が中止となり、秋など時期をずらして開催を検

討しているものもあるかもしれませんが、無理をせず実施し

ないことも必要だと思います。行事を偏らせずリズムよく１

年を過ごすことができればと思います。 

 新年度になり、新たな１年が始まったばかりですが、課題

が山積しておりますので、ご難儀をおかけしますが、引き続

き業務に取り組まれますようお願いします。学童保育は継続

して開所していますし、子どもの体調を確認しながら、緊急

事態のなか決まったことをしっかり守り行動する必要があ

りますが、行き過ぎたことについては改めるなど対応をお願

いします。 
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委員 

 

 

 

教育長 

 お体に気をつけてほしい。慌ただしく業務をこなされてい

る中だからこそ、休むことも必要であると思います。業務の

話になるが、私のところには資金繰りに関する相談はまだき

ておりません。 

 いろいろとご意見を頂戴し、ありがとうございました。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会４月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時５５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


